

hati dan perasaan seseorang. Konsep *nushūz* serta penyelesaiannya menurut para ulama terdahulu jika diterapkan oleh pasangan suami isteri dalam rumah tangga akan sulit dipahami dan dimengerti, yang ada akan menimbulkan kekerasan dalam rumah tangga.

Persoalan kekerasan dalam rumah tangga juga bukan hal baru, bahkan ini sering terjadi dalam realita kehidupan rumah tangga. Karena sifatnya yang tertutup dan dirahasiakan, maka dari itu permasalahannya tidak banyak untuk diketahui. Hal ini terjadi karena adanya perbedaan operasional dan wilayah akses dalam menjalankan hak dan kewajiban dalam rumah tangga antara suami yang sebagai “kepala rumah tangga” dan isteri yang sebagai “ibu rumah tangga”, yang tanpa disadari telah dijadikan kesewenang-wenangan untuk melakukan perbuatan kekerasan yang melukai atau menyakiti hati suami atau isteri. Dalam hal ini, Islam tidak mengajarkan adanya kekerasan dalam hubungan perkawinan, itu hanyalah perselisihan keluarga sebagaimana lazimnya sebuah keluarga yang dapat diatasi dan dirukunkan kembali.²¹

Persoalannya adalah bagaimana pengertian yang tepat tentang wacana *nushūz* dalam kehidupan rumah tangga?. Dan bagaimana penyelesaian *nushūz* suami dan *nushūz* isteri yang tanpa menimbulkan adanya kekerasan dalam rumah tangga?. Dalam hal ini, Muḥammad Shahrūr dan Amina Wadud Muhsin mempunyai pengertian lain tentang *nushūz*, baik *nushūz* suami maupun *nushūz* isteri serta penyelesaian keduanya yang dapat dimungkinkan memberikan solusi baru terhadap kehidupan rumah tangga pasangan suami

²¹ Moerti Hadiati Soeroso, *Kekerasan Dalam Rumah Tangga: Dalam Perspektif Yuridis-Viktimologis*, (Jakarta: Sinar Grafika, 2011), 58.

4. Kelebihan antara pemikiran Muḥammad Shaḥrūr dan Amina Wadud Muhsin tentang *nushūz* serta penyelesaiannya sebagai pencegahan kekerasan dalam rumah tangga.
5. Kekurangan antara pemikiran Muḥammad Shaḥrūr dan Amina Wadud Muhsin tentang *nushūz* serta penyelesaiannya sebagai pencegahan kekerasan dalam rumah tangga.

Dari identifikasi masalah di atas, penulis membatasi masalah agar terfokus dalam pembahasan dalam judul “Studi Komparasi Antara Pemikiran Muḥammad Shaḥrūr Dan Amina Wadud Muhsin Tentang *Nushūz* Serta Penyelesaiannya Sebagai Pencegahan Kekerasan Dalam Rumah Tangga”, yang meliputi:

1. Konsep *nushūz* serta penyelesaiannya menurut pemikiran Muḥammad Shaḥrūr dan Amina Wadud Muhsin sebagai pencegahan kekerasan dalam rumah tangga.
2. Persamaan dan perbedaan konsep *nushūz* serta penyelesaiannya antara pemikiran Muḥammad Shaḥrūr dan Amina Wadud Muhsin sebagai pencegahan kekerasan dalam rumah tangga.
3. Kelebihan dan kekurangan konsep *nushūz* serta penyelesaiannya antara pemikiran Muḥammad Shaḥrūr dan Amina Wadud Muhsin sebagai pencegahan kekerasan dalam rumah tangga.

Penelitian yang berjudul studi komparasi antara pemikiran Muḥammad Shahrūr dan Amina Wadud Muhsin tentang *nushūz* serta penyelesaiannya sebagai pencegahan kekerasan dalam rumah tangga secara khusus belum pernah ada dipenelitian sebelumnya. Namun, secara umum terdapat beberapa penelitian tentang *nushūz* serta penyelesaiannya dalam bentuk karya tulis sebelumnya. Adapun skripsi yang membahas tentang *nushūz*, di antaranya adalah:

“Kontroversi Imam Ash Syafi’ī dan Imam Abu Hanifah Tentang Kriteria Nushūz Isteri Dan Implikasinya Terhadap Kewajiban Suami Dalam Rumah Tangga” dalam bentuk karya tulis ilmiah, berupa Skripsi dengan nama Muḥammad Ka’bil Mubarak (C01399163). Persoalan yang termuat dalam rumusan masalah yaitu bagaimana kriteria *nushūz* isteri dan implikasinya terhadap kewajiban suami dalam rumah tangga menurut Imam Ash Syafi’ī ?, bagaimana kriteria *nushūz* isteri dan implikasinya terhadap kewajiban suami dalam rumah tangga menurut Imam Abu Hanifah ?, dan bagaimana kontroversi Imam Ash Syafi’ī dan Imam Abu Hanifah tentang kriteria *nushūz* isteri dan implikasinya terhadap kewajiban suami dalam rumah tangga ?. Sehubungan dengan rumusan masalah tersebut peneliti memberikan jawaban yang sebagai kesimpulannya. Menurut Imam Ash Shafi’ī, *nushūz* adalah isteri tidak mau digauli oleh suaminya, maka gugur kewajiban suami atas nafkah isteri. Sedangkan menurut Imam Abu Hanifah, *nushūz* adalah isteri yang menolak pindah rumah, tidak ada hubungannya dengan persoalan ranjang dan hubungan seksual. Jadi, suami masih berkewajiban memberikan nafkah bagi

isteri yang *nushūz* dengan alasan seorang isteri berada di dalam rumah suaminya. Hal ini yang masih menjadi kontroversi yaitu tentang kriteria *nushūz* isteri menurut Imam Ash Shafi'ī berbeda dengan Imam Abu Hanifah yang masing-masing pendapat memiliki relevansi.²⁴

Selanjutnya, “*Analisis Terhadap Pemikiran Amina Wadud Tentang Nushūz Ditinjau Dari Masalah Mursalah*” dalam bentuk karya tulis ilmiah, berupa Skripsi dengan nama Nurul Qalyubi (C01302019). Permasalahannya adalah Amina Wadud mengartikan *nushūz* adalah gangguan keharmonisan rumah tangga dan ini berbeda sekali dengan para ulama pada umumnya. Sehingga menimbulkan pertanyaan yang termuat dalam rumusan masalah yaitu bagaimana pemikiran Amina Wadud tentang *nushūz* ?, apa yang melandasi pemikiran Amina Wadud tentang *nushūz* ?, dan bagaimana tinjauan masalah mursalah terhadap pemikiran Amina Wadud tentang *nushūz* ?. Berkaitan dengan rumusan masalah tersebut peneliti memberikan jawaban dengan menggunakan pisau analisis masalah mursalah sehingga peneliti menemukan beberapa kemaslahatan terhadap pemikiran Amina Wadud yang netral gender, khususnya tentang *nushūz*. Dalam hal ini, persoalan *nushūz* tidak dapat dimonopolikan kepada perempuan saja karena laki-laki juga bisa *nushūz*. Oleh karena itu, suami tidak boleh kesewenang-wenangan melakukan

²⁴ Muḥammad Ka'bil Mubarak, *Kontroversi Imam Ash-Shafi'ī Dan Imam Abu Hanifah Tentang Kriteria Nushūz Istri Dan Implikasinya Terhadap Kewajiban Suami Dalam Rumah Tangga*, (Skripsi—IAIN, Sunan Ampel, Surabaya, 2004), 78.

tentang *nushūz* serta penyelesaiannya sebagai pencegahan kekerasan dalam rumah tangga.

Bab tiga, memuat tentang landasan teori tentang pemikiran Amina Wadud Muhsin. Pada bab ini akan diuraikan tentang sketsa kehidupannya meliputi biografi serta karyanya, metodologi istinbat hukumnya dan konsep pemikirannya tentang *nushūz* serta penyelesaiannya sebagai pencegahan kekerasan dalam rumah tangga.

Bab empat, memuat bab analisis terhadap studi komparasi antara pemikiran Muḥammad Shaḥrūr dan Amina Wadud Muhsin tentang *nushūz* serta penyelesaiannya sebagai pencegahan kekerasan dalam rumah tangga, yang berisi hasil penelitian tentang pembahasan dalam skripsi ini. Yang akan mengkaji lebih mendalam terhadap dua teori yaitu teori antara pemikiran Muḥammad Shaḥrūr dan Amina Wadud Muhsin tentang konsep *nushūz* serta penyelesaiannya, yang didalamnya juga berisi tentang analisis penulis terkait pemikiran Muḥammad Shaḥrūr dan Amina Wadud Muhsin tentang *nushūz* serta penyelesaiannya sebagai pencegahan kekerasan dalam rumah tangga. Kemudian penulis akan membandingkan antara kedua teori tersebut, serta menjelaskan persamaan dan perbedaannya, dilanjut dengan menjelaskan kelebihan dan kekurangannya.

Bab lima, merupakan bab penutup mengemukakan semua pembahasan yang merupakan jawaban dari rumusan masalah yang dibahas dalam skripsi ini dan kemudian di ikuti oleh penyampaian saran.